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Séance du Conseil Municipal du 12 décembre 2022

Réponse aux questions orales du groupe minoritalre

Madame la Conseillère Municipâle,

concemant les questions orales que vous énoncez pour la séance du Conseil Municipal du

12 décembre, veuillez trouver ci{essous les éléments de réponses :

1. Syndicat Forssüer obernai-Bernardswiller

Le Syndicat Forestier ObernaÈBernardswiller existe depuis "1909 et gère le patrimoine

forestier indivis de nos deux communes sur un périmètre de 2 136 hêctares'

Nous travaillons avec discernement, vision et bielveillence pouf gêrer au mieux notre

oatrimoine forestier en tenant compte des évolulions Climatiques et en particulier des périodes

;; ;;;;"Ë=;;;i ie sont multipliées et intensifiées au cours des dernières annêes et

àÀ"â""i tàri". les forêt6 européenne". Ces désordres sont en outre amplifiés par la

propagation d un certain nombre de parasites
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phénomènes, nous ussaÿon., en pârtenariat avec l'office National des Forêts, de

trouver les meilleures solulions afin de prêserver au mieux notre patrimoine'

Comme je vous l'ai déià rappelê à l'occasion du Conseit Municipal du 15 février 2021 ' 
j'avais

orooosÀit v a aix an" à t'ancien Maire de Bernardswiller une évolution de la structure juridique

i" Ià[Ë siio""ün rrà0" r, création d,un stvu. Matheureusemenr, tes atermoiêmenrs de

ce Oernie, n'ont pas permis d'aboutir à une issue favorable dans ce dossier'

Les Municipalités actuellement en place à Obernâi et Bernardswiller se sont réunies

à""rr""i-"i ." .onl prononcées favLrablement pour cette évoluhon juridique ' le travail est

pai 
"onséquent "n 

cours et nous vous informerons ultêrieurement de ces évolutions

Danslimmêdiât,nousexprimonsàMonsieurDâvidRElss,conseillerMunicipald'obernaiet
piesioent ou SynOicat Foieslier, nos pius ,ifs remercrements pour son engagement sans faille

dâns le cadre de la gestion oe notâ fiairimoine forestrer' Le.s équipes âdministratives et sur le

Ëri"" *r,t À"ùiri.àes au quotioien'pour faire face aux défis de cette gestion complexe les

i"ppà,rr àl"lii"ite" 2021 ei 2022 pounont être finalisés pour une présentâtion au cours du

printemps 2023

2. Dépôt sauvage et illicite

Nous vous avons dêjà apPorté une réponse sur ce point le I novembre 202'l et mâintenons

les propos qui y étaient énoncés , le dossier suit son cours

Le Groupe Mejoritaire a proposè en jurn 2021 1,.'i:9 91 
pli"" 
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r',rrt"riià i tjoo € poui pénaliser lés auteurs de dépôts sauvages : à lépoque vous avrez

cfltiquè cette mesure Elle , ""p""ê"i 
p"*rs de 

'diminuer 
consrdérablement le nombre

d inctvilités de ce type et Oe reoJiie en cànsèquence les atteintes à Ienvrronnement sur le

pénmètre de la Ville d'Obernai'

Nous restons vigilants à I'apparition de tout dépôt et le cas êchéant effectuons toutes les

drlioences nécessâtres ,t," o 
'iàniiràl 
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lesquels procèdent immédiatement à

Ienlèvement er l'ellmlnatlon de leurs déchets'



Nous vous rappelons êgalement que les membres de nolre Groupe Majorilaire ont initié,
depuis deux ans, des séances de plogging visant à ramasser les dêtritus abandonnés sur les
espaces publics avec le concours enthousiaste de dizaines de bénévoles lors de chaque
séance.

Dénoncer les incivililés est tellement facile, participer activement au maintien de la propreté
de notre ville est autre chose.

3. Réhabilitation du Domaine et du Château de la Léonardsau

Madame, comme vous n'êtes pas à une contradiction près, vous qui vous « auloproclamez »

spéciâliste de lâ conservation du patrimoine obernois, vous ne cessez de critiquer la démarche
de la municipalité en faveur de la réhabilitation et la mise en valeur du Châteâu de la
Léonerdsau âlors que vous n'avez jamais proposé de pro.iet alternalif à la décisaon votée pâr
le Groupe Majoritâire du Conseil Municipal de même que, lorsque vous étiez élue par le passé
dans le Groupe Majoritaire, il ne nous semble pas que vous ayez proposé une hypothèse de
projet pour ce patrimoine emblémalique de la Ville.

Notre Groupe Mâ.iorilaire a tenu à rester propriétaire de ce site êxceptionnel et a proposé un
proJet dê restâurâtion qui agrée une très grande majorité de nos concitoyens.

Ce pro.let ambitieux, qui fait actuellement l'objet d'un chantier considêrable, est soutenu
financièrement de mânière conséquente par la Collectivité européenne d'Alsace el lâ Région
Grand Est. Nous instruisons en oulre une demande de subvention complémenlaire âuprès
des instances européennes via les services de la Région Grand Est.

ll vous a peut-ètre échappé que toute l'Europe subissait actuellemenl toute une série de
désordres dus à I'invasion de I'Ukraine par les dirigeants russes depuis le 24 léuriet 2022 :

« tsunami énergétique », pénuries diverses et variées, augmenlation des coûts des matériaux,
inflations, ... Dans ce contêxle, les indices de révision BTP ont considêrablemenl augmentê
au cou.s de derniers mois, entraînant une revalorisalion non négligeable du coût de
l'opéralion.

Pour autant. avec discernement, vision, volonté et courage, nous continuons à mener à bien
les enjeux de cet important chantrer

Par délibération du 27 mai 2019, Ie Conseil Municipal de la Ville d'Obernai s'est prononcé

favorablement sur lâ cession des dépendances du Domâine de la Léonardsau au Groupe

Hentz sur la base d un programme et en vue d'y développer des activités limitativement

ênumérées.

Le projet du Groupe Hentz a ensuite évolué à plusieurs reprises, comprenant en dernier lieu,

outre lâ transformation des locaux existânts, la construction de deux bâtiments neufs de part

et d'autre de la parcelle, nécessitant l'abattage d'un nombre important d'arbres La Ville a fait
part de sa fêrme opposition quant à ces évolutions significatives qui ne répondent en rien âu

prget primitif qui àvait emporté I'adhésion du Conseil Municipal en mâi 2019 et a invité le

êroupé Hentz à recueillir I'avis de la Oirection Régionale des Affâires Culturelles et du

Conservateur Régional des Monuments Historiques
Aucune suite n,ayànt êté donnée en ce sens pâr le Groupe Hentz, et à l'appui des dispositions

du droit local, lâ ville a dès lors considéré que lâ délibêration de mai20l9 êtail câduque et de

nul effet et en a fait parl au Groupe Hentz par coürrier du 23 mai 2022


